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《与神同行》 

神的路最美好 

 

 

无论什么时候，当我们面对人生的挑战的时候，我们所作出的反应，都必然是这两样其中的

一样。那就是，我们的路，或者是神的路。大部份人都知道，神的路是最好的，可是知道归

知道，我们却往往依然选择自己的路，而不是神的路。虽然我们知道神无所不知，祂早就知

道我们一生要走的路，所以跟着神走是最稳妥和安全的，可是我们往往偏不这样。 

 

事实上，神对每一个属祂的人，都有不同的计划和旨意，祂对我们的爱是无微不至，又是没

有条件的，所以祂只会把最好的赐给我们。凡是从神手中所得的，都必然是最好的，神绝对

不会把次好的东西给我们。所以，从神而获得的东西，不论是什么，都有最好的保证。可是，

尽管这样，我们依然是不断去选择自己的路，放弃最好的而选择次好的，甚至是不好的，这

就是我们人的愚蠢。 

 

今天我们要来思想的，就是神的路最美好，圣经里有许多实用的原则，记载在一些人物的生

平事迹中，今天我们要透过摩西的生平事迹，去学习一些重要的属灵原则。我们要看的经文，

记载在旧约的出埃及记，这里有很长的篇幅，是记载摩西的生平的，而圣经对摩西的评价很

高，可以说是超过很多圣经人物。在整本旧约里面，一共有九百九十九节经文，是提到摩西

这个名字的。至于新约圣经，也有七十九次之多。摩西的生命，有成功的，也有失败的。在

圣经的记载里面，我们很清楚的看见，人拒绝走神的路，所经历的和引致的，必然是麻烦和

痛苦；然而走在神路上的人，必然蒙福。 

 

我们可以从摩西的经历中，学习一些我们今天依然可以使用的原则。如果我们依从自己的路，

我们必然会得到这样的结果；但如果我们依从神的路，我们的后果又会怎样。要是我们仔细

的看，用心去明白，我们必然得着真正的智慧，知道该如何选择和下决定，我们内心会知道，

依从神的方法，走神的路，是最有保障，而且是最有智慧，最蒙福的。 

 

好，我们一起来看出 2:11-15，经文这样说：“后来摩西长大，他出去到他弟兄那里，看他们的

重担，见一个埃及人打希伯来人的一个弟兄。他左右观看，见没有人，就把埃及人打死了，

藏在沙土里。第二天他出去，见有两个希伯来人争斗，就对那欺负人的说，你为什么打你同

族的人呢？那人说，谁立你作我们的首领和审判官呢？难道你要杀我，像杀那埃及人么？摩

西便惧怕说，这事必是被人知道了。法老听见这事，就想杀摩西，但摩西躲避法老，逃往米

甸地居住。” 

 

这几节经文，正是走自己道路的一个典型例子。当然圣经也有一些跟从神，走神道路的典型

例子。让我们先从今天的经文，去学习功课，在我们每天面对的抉择中，不论我们要决定的，

是什么事情，是工作上的，是家庭里的，是我们个人健康上的，又或者是朋友间的，不论是

什么，也不论有多少事情，我们都获得警惕。虽然，依从自己的想法，依从肉体去下判断和

做决定，远比依从神的心意为容易，但却绝对不是最智慧的做法，因为只有神的路才是最美

好的。 

 

神爱我们，祂是无条件的爱着我们，祂为我们每一个人都有不同的计划和旨意，祂也安排了

我们一生要走的路，祂的预备，祂的供应，对我们都是最好的。如果我们想得到神为我们预

备最美好的福气，我们要做的，就是走神的路，然而神的路必然不是最容易走的。我再说，

神的路并不容易走，但却是最蒙福最美好的路。有时候，走神的路要受很多的痛苦，或者会
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有损失，会有危险，也不是我们希望走的，但唯一肯定的却是，如果我们真的顺服神而走上，

那一定是最美好的。 

 

相信每一个跟从神的人都可以作同样的见证，指出神的路是何等的美好，而自己所选择的路

是何等的失败。许多基督徒因为选择自己的路，因而招来痛苦和损失，也要承受许多的后果。

我们不听神的话，不走神的路，不但是没有智慧，并且我们要承受一切的后果，以及神的管

教。我们所承受的痛苦和管教怎样，这都在于我们没有听从神，这件事情的性质，会决定我

们承受些什么后果，以及要承受多久。因此最聪明的抉择，就是走在神的路上，事无大小，

都听从神的指示，走在神所安排的路上。 

 

到底我们怎样才可以走神的路呢？有些什么先决的条件呢？首先我要提到的，就是我们必须

先有与神相遇的经历。那其实就是指我们的得救，我们有没有相信接受耶稣基督做救主，有

没有承认自己的罪，接受主耶稣在十字架上的代赎，让祂的死使我们得生，成为神的儿女，

罪得赦免，叫我们有神的新生命。这是每一个渴望走神的路的人首先要做的，跟神建立起个

别亲密的关系来，先领受神的生命，作祂的儿女，这样神才会指示我们人生的方向，并且加

给我们前行的力量。 

 

成为神的儿女之后，我们怎样才可以踏上神的路上呢？第一我们要认识的，就是当我们走神

的路的时候，神会供给我们一切的需要。不论这需要是什么，如果我们走的是神的路，神必

定会供应。摩西回应了神的呼召之后，神就委派摩西的哥哥亚伦作他的代言人，代替他说话，

因为摩西说他自己拙口笨舌，没有口才，于是神就替他预备了一个能言的亚伦，来帮助他。

亚伦做摩西的出口，而摩西就顺服神一切的安排。让我们相信，神断不会叫我们做一些我们

根本做不来的事，或者是神没有供应给我们的，神不会要求我们去做。神绝对不会强人所难。

保罗说“因为人若有愿作的心，必蒙悦纳，乃是照他所有的，并不是照他所无的。”在神吩咐

我们去为祂做事以先，祂必定给我们所需的供应和力量。 

 

神会向那些委身给祂的人，负上全部的责任；我们要是顺服神，神必定为我们负上全责，这

一点我们不用担心。所以，我们只管放心的走神的路，因为一切的需要，神会供应，一切的

责任，祂会看顾，祂会负责到底。祂所要求我们的，只是顺服，其他的一切神自然会为我们

作出妥善的安排。我们明白神的旨意，我们等候神，清楚神的方向，信靠祂的供应，自然就

不用担心。 

 

有时候，我们会喜欢作一些假设，“如果这样那样……。”但是在神来说，绝对没有这些“如

果”或“假设”，因为神主宰着一切，祂断不会出错。祂是无所不知的，祂不会在作了某些事

之后后悔，像世人那样。祂只会预先看见事情的变化，而替我们作出妥善的安排，因为祂是

为我们预备道路的神。另一方面，当我们走神的路的时候，神会为我们驱走心里的一切惧怕。

许多时候，神会吩咐我们去做一些新的事情，一些我们从来没有经验的事，我们内心会惧怕

和担心，然而这只是情绪上的一些表现而已，并不是真的惧怕，因为信靠神的人，是不用惧

怕的，神会为我们驱走一切的惧怕。 

 

当我们接受神的挑战，我们愿意踏上神的路的时候，起初我们也许会有一点不放心和挂虑，

因为不晓得怎样。但是不要紧，只要我们继续走下去，走在神的路上，我们越前行，心中的

惧怕会越减少，神会一步一步显明祂的信实，也会把我们心中的惧怕挪去。因为我们走在神

的路上，所以我们可以得着神的保护，神的供应，神的看顾，神的能力，以及神的大爱。这

一切神都会源源不绝的供应我们，一无所缺。 
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保罗在提后 1:7 那里说：“因为神赐给我们，不是胆怯的心，乃是刚强，仁爱，谨守的心。”而

在旧约赛 41:10，神借着先知以赛亚说：“你不要害怕，因为我与你同在；不要惊惶，因为我

是你的神。我必坚固你，我必帮助你，我必用我公义的右手扶持你。”弟兄姐妹，神应许，祂

要与我们同在，我们还有什么可惧怕的呢？神是无所不知的，即使我们什么都不知道，但是

我们跟着一位知道万事的神前行，而祂又常与我们同在。其实我们知不知道也不要紧，因为

祂必然会为我们开路，会领我们经过。许多时候，我们之所以惧怕，是因为忘了神的同在，

忘了神的看顾，神希望我们把人生的焦点放在祂身上，信靠和跟从祂，去度过人生种种的关

口和挑战。只要定睛仰望神，不断信靠祂，我们不论何往，都必然亨通，因为神要成为我们

的力量，祂与我们同在，我们就无往而不利。 

 

在摩西的生命中，他一直没有偏离这个焦点，他定睛在神的身上，虽然回到埃及见法老，的

确让人惧怕和担心，但是摩西靠着神，带着亚伦和神所吩咐他带的杖，他就这样回去了。神

告诉摩西，说祂就是那位自有永有的神，神永远都是“我是”，祂不是一位过去的神，或者是

将来的神，祂就是现在的神，随时随地都一样的神。这位自有永有的打发他去见法老，他听

见神的吩咐就去了，结果神使用摩西，成功的把以色列人从埃及地带出来，结束了以色列人

在埃及为奴的生涯。 

 

跟着我们留意到的，就是神在他们所走的路上，一直作出指示，告诉他们该走的方向和路径。

神从来不笼统的，或者是作普遍性的指示，在我们人生的路上，神所给的指示和方向都是独

特的，都是为我们个人而设的。比方说，你中学毕业了，你求问神前路该怎样走，神不会只

说“你继续念书”就算了。神会指示你该到那一所大学去，该读什么学系等等，神必然会有

清楚明确的指示。神也会顾及我们在经济上的需要，又如果神要我们出来工作，神会指示我

们该做哪一个行业，该进到哪一所公司去等等，神总是那样细微的指示我们，以致我们知道

神的心意到底怎样。 

 

箴 3:5-6 说：“你要专心仰赖耶和华，不可倚靠自己的聪明，在你一切所行的事上，都要认定

祂，祂必指引你的路。”另外，诗 32:8 又说：“我要教导你，指示你当行的路，我要定睛在你

身上劝戒你。”神必定要给我们清楚的方向和指示，告诉我们该怎样去行。只是我们不能操之

过急，我们要跟着神的时间去走，千万不要走在神前头，不然的话，只会自招麻烦。我们要

跟神祷告，要等候神，直到神向我们发出指示为止。 

 

神从来不会指示我们走一条错误的路，相反的，祂乐意一步一步的引领。虽然在起先的几步

里，我们会很担心，会有许多惧怕，因为我们从没有走过这样的路，也不知道这路会怎样，

但是当我们坚持跟着神走下去的时候，神会一路的指引和保守我们。神不会开了个头，指示

我们到一条陌生的路上，然后就任由我们自生自灭，祂不是那样的神。神是负责任的，祂开

始了，就必定成全，不会中途离去的。 

 

当我们走在神的路上的时候，有一点我们可以期待的，就是我们可以经历到神的能力。多少

时候，我们会感到自卑，觉得自己没有用，觉得自己不行，不中用，但是如果我们能够跟着

神的指示去行，神能够改变我们的人生，使他成为有用和有成就的。神的能力要透过我们彰

显出来，祂要透过我们去作一些我们作梦都想不到的大事。不是因为我们本身有这个潜能，

而是因为我们信靠和顺服神，神的能力就可以透过我们散发出来。有些人可能因着背景和成

长的环境差，因而缺乏自信，又或者经历贫穷，感到被人看不起，从来没有想过自己的人生

会有什么成就，但是只要我们信靠神，不轻看自己，神就能够改造我们的人生，使我们在祂

手中成为合用的器皿，被祂大大使用。 
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许多时候，看见教会里没有人起来事奉神，心中很着急。只是很多人都在推搪，都说自己没

有学识，没有条件，没有经验，没有才干，所以不肯出来事奉。其实这样的观念是错的，神

不是要我们按着自己所有的来事奉祂，我们不必等有了所有的恩赐才出来事奉，只要我们有

事奉的心，乐意爱主服事主，神就能使用我们，因为神可以把各种不同的恩赐加给我们，让

我们可以靠着祂的力量，去服事祂，去把恩赐发挥出来。所以问题不在于我们有多少，问题

是我们愿意顺服祂多少，祂就能在我们身上行作大事了。 

 

弟兄姐妹，今天，让我们都来问，到底神要怎样用我的一生，到底神要我为祂作什么，到底

神在我这一生中有怎样的计划和目的，祂要我怎样过我的人生，这一切我们都当透过祷告去

求问神，去从神那里去得着答案。弟兄姊妹，我们不必惧怕，神要是吩咐我们去为祂工作，

祂必然会给我们够用的恩赐和能力。并且神往往所成就的，是出人意外的。摩西本身没有具

备什么，但是他却为神做了大事，原因不是摩西表现出自己有什么，乃是神透过祂去表现祂

自己。 

 

圣经中的其他人物，也是一样，像本来作牧童的大卫，被神所用成为以色列国伟大的君王，

影响极为深远。摩西同样在米甸的旷野里牧羊了四十年，本来以为就此终老，但是神却在他

八十岁的时候呼召他和兴起他，使他成为以色列人的领袖，看见神无数的作为在他身上，借

着他改变了以色列人的命运，这许多的神迹都不是摩西自己能够行的，而是神透过他而行出

来的。我们回顾自己的过去，其实也可以看见神大能的作为，当我们行在神心意里的时候，

神怎样透过我们去作成祂的奇事。 

 

如果我们真的走在神的路中，我们必然可以经历到神无比的祝福，那是超过我们所求和所想

的。我们看看摩西，他经历了许多艰辛和法老的阻挠，但最后法老因为神所降下的十灾，所

以不得不应允摩西，让以色列人离开。埃及人也乐意看见以色列人离开，因为以色列人在那

里多一天，他们就受苦多一天。然而，神赐福给祂的百姓，不让他们孤身离去，圣经说“他

们离开的时候，是把埃及的宝物和财富都一并带走”，这是因为埃及人巴不得以色列人赶快离

开，所以都纷纷拿财物给他们。以致以色列人离去的时候，是带着许多财物离开的。 

 

摩西怎样也想不到，以色列人会走得那样的风光。神的能力能够作任何奇事，是我们猜不透，

想不通的。当神施展祂的作为的时候，无人能敌。当我们想到神为我们所预备的福气和恩典

的时候，我们就不怕暂时的挣扎，苦楚，伤痛，争战，因为神的荣耀很快会来到。我们若是

为了神而冒险，神必然会有极大的赏赐给我们，我们不能不经历到神的大爱和能力。神要用

祂的大能力，释放以色列人，叫他们得以离开为奴之地埃及，神一个又一个的神迹显在埃及，

叫他们惧怕战兢，最后法老不得不屈服。虽然不愿意，但也不能不应允，因为连他家中的长

子也受到神的击打而死，法老还有什么力量与神对抗到底呢？他是无法不屈服的。 

 

摩西在整个带领以色列民族出埃及的过程中，经历了神的能力和同在，神把许多不能的事，

变为能够，把一个又一个的难关都征服了。神甚至可以用他手中的杖去行神迹奇事，摩西知

道能力不是出于那杖，那不是一根魔杖，但是神的能力一发出，即使是一根普通的手杖，也

可以被神使用，也可以行出神迹来。摩西在其中学会神的路是一条怎样的路，是曲折离奇的，

是要冒险的，但却是值得的。我们要学习认识神的路，要懂得从神的角度去看事物，这样我

们就会有属天的智慧，也知道神所带领的是最美好的，是远超过我们 所想所求的。 

 

神能够使我们的软弱，变为刚强，这在神没有难成的事。虽然我们软弱乏力，但是神的能力

临到，我们就刚强了，我们就能够为神作大事，就能够成为一个刚强的人。摩西回到埃及王

法老面前的时候，显得很软弱，一点讨价还价的本钱都没有，但是神改变了摩西，神的能力
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与摩西同在，使法老不得不另眼相看，对摩西后来所说的话不能不留意不考虑，因为神的能

力与摩西同在，使他成为一个有神能力充满的人。摩西一生向神尽忠，深得神的欣赏，重用

和喜爱，摩西在神的家中作仆人，是在以色列全家尽忠的。我们若是顺服神，走在神的路上，

我们也可以有个不平凡的人生，神能够改变我们的生命，使它变得不平凡，是因为有神而变

得不凡。 

 

要成就神的计划和旨意，我们得与神保持亲密无间的关系。主耶稣在约 15:1-5 说：“我是真葡

萄树，我父是栽培的人。凡属我不结果子的枝子，祂就剪去；凡结果子的，祂就修理干净，

使枝子结果子更多。现在你们因我讲给你们的道，已经干净了。你们要常在我里面，我也常

在你们里面，枝子若不常在葡萄树上，自己就不能结果子；你们若不常在我里面，也是这样。

我是葡萄树，你们是枝子，常在我里面的，我也常在他里面，这人就多结果子，因为离了我，

你们就不能作什么。” 


